

GRANADA

El 86% de los titulados trabaja, pero la mitad cobra menos de 1.200 euros

Los licenciados en carreras de Ciencias de la Salud y Técnicas son los que antes se colocan, a quienes les dura más tiempo el puesto y los que cobran más dinero. Las mujeres son las que están más preparadas, pero las que lo tienen más difícil.

04.12.07 - ANDREA G. PARRA

Los universitarios no tienen muy complicado encontrar trabajo. Diferente es el dinero que cobran y el tiempo que les dura el empleo o qué deben aceptar. También es cierto que en unas titulaciones lo tienen más fácil que en otras. Todas estas ideas se han puesto de manifiesto en la encuesta a graduados de la Universidad de Granada (UGR) que ha realizado el vicerrectorado de Relaciones con la Empresa y Plan Estratégico. El 86% de los egresados -titulados- han trabajado tras la finalización de los estudios. Si bien, la mitad no supera los 1.200 euros de retribución neta mensual.

No todos los titulados cobran lo mismo y no en todas las titulaciones tardan el mismo tiempo en conseguir un empleo. En 23 titulaciones -en la UGR se imparten más de setenta y un centenar si se tienen en cuenta las que se repiten- el porcentaje de inserción es superior al 90% y en cinco alcanza el 100%. Arquitectura, Odontología, Medicina, Óptica y Optometría, Terapia Ocupacional son algunas de las carreras en las que la mayoría de las personas que las cursan encuentran empleo.

Más estadísticas. El 50% de los licenciados y diplomados han encontrado trabajo en los tres primeros meses, en mayor medida en Ciencias de la Salud y en las Enseñanzas Técnicas. Cursar alguna de las titulaciones de este área en la Universidad granadina es una garantía, según esta encuesta. No son sólo los que más se colocan y lo hacen antes sino que también son los que más cobran. Así, mientras en titulaciones de Ciencias Sociales y Jurídicas sólo un 8,9% cobra entre 1.800 y 3.000 euros mensuales en las Enseñanzas Técnicas lo hace más del 26%.

Si estos datos no eran suficientes, el vicerrector de Relaciones con la Empresa y Plan Estratégico, Teodoro Luque, destacó ayer en la presentación del primer avance de la encuesta, que la relación de los estudios realizados con el primer empleo es de moderada a alta o muy alta en el 68% de los casos. Vuelve a ser mayor el porcentaje en las áreas sanitaria y técnica. Así, la estadística de los estudiantes que trabajan en la actualidad -la muestra ha sido contestada entre octubre y noviembre de este año por 5.362 egresados- se reduce al 80%. Vuelve a repetirse el mayor porcentaje, por encima del 90%, en las ramas citadas anteriormente.

Las diferencias

El tipo de relación laboral más frecuente es el contrato indefinido (30%), seguido del laboral temporal (18,7%), por obra y servicios (13,4%) y funcionario (11%). Prácticamente el 85% de los egresados trabajan en el sector servicios. Los graduados de la Universidad granadina están bastante satisfechos con la labor que desarrollan en la actualidad. Los que más contentos están también son los de la rama sanitaria.

Si bien, en estas estadísticas las mujeres lo tienen siempre más difícil. Son las que tardan más en colocarse, cobran menos y todo a pesar de terminar antes la carrera y con mejores notas. A este respecto, el rector de la Universidad granadina, David Aguilar Peña, destacó que desde el punto de vista social la «igualdad no es todavía total». Para conseguirla, Aguilar mantiene que es necesario un «esfuerzo que debemos hacer todos». Aún existe discriminación a pesar de que las mujeres ya son mayoría en la Universidad y tienen en muchas ocasiones mejores expedientes. «Cada vez hay menos discriminación, pero sigue existiendo. Queda camino por recorrer», matizó.

El listado de apartados en el que la mujer se queda por detrás del hombre en este estudio es bastante abultado. Así por ejemplo, les dura menos el empleo, son las que trabajan menos... En opinión del vicerrector Teodoro Luque, responsable del estudio, aún pesa bastante la carga familiar. Junto a Luque han participado en el desarrollo de este trabajo, con «una de las muestras más amplias de las que se han realizado en las Universidades», Salvador del Barrio, José Ángel Ibáñez Zapata y Juan Sánchez Fernández.

En el citado estudio, que según se comentó ayer se completará en los próximos meses y nace con la vocación de continuar para saber qué se debe mejorar en las titulaciones de acuerdo con el mercado laboral, entre otras cuestiones, también se pone de manifiesto que la Universidad granadina 'exporta' egresados a provincias como Málaga, Almería, Madrid, Sevilla, Murcia, Barcelona y a otros países. Ocurre lo contrario con Granada, Jaén, Cádiz y la propia Córdoba.

Después de salir al mercado laboral y toparse con la realidad, el estudio tiene como muestra a egresados de los cursos 2003-2004 y 2004-2005, los jóvenes han manifestado en un alto porcentaje su disponibilidad a repetir la carrera. Los más dispuestos son los de la rama sanitaria y técnica y los menos los de la experimental.